

Municipios y Sernatur invitan al descenso colectivo del río Palena

VERSIÓN N° 12. El evento, que se realizará en dos jornadas entre el 18 y 22 de enero de 2023, contempla un recorrido fluvial de 240 kilómetros, de cordillera a mar.

Redacción

cronica@diariollanquihue.cl

Los municipios de Palena, en la Región de Los Lagos; y de Cisnes, en la de Aysén, junto al Servicio Nacional de Turismo (Sernatur), lanzaron la versión N° 12 del “Descenso Colectivo Ruta del Palena 2023”, que se realizará entre el 18 y 22 de enero de 2023.

Para resaltar el carácter bi-regional del evento, la presentación tuvo lugar a orillas del río Palena, en las cercanías de la localidad de La Junta, en el límite entre ambos territorios.

En la ocasión, se dieron cita los alcaldes de ambas comunas, así como el director regional subrogante de Sernatur Los Lagos, Luis Hurtado.

Como expuso el jefe comunal de Palena, Julio Delgado, “este es un evento muy importante para el territorio y para las comunas que compartimos el río y el deporte, que a través de este evento nos va a unir más”. Además, invitó a las comunidades a que se sumen y llamó a los turistas a que se inscriban en esta jornada.

Su par de Cisnes, Francisco Roncagliolo, agregó que “reafirmamos nuestro compromiso con la vecina y amiga comuna de Palena. Hoy nos une el deporte y este hermoso río. Lo importante es que la gente venga a disfrutar y reconocer un territorio que es turístico, muy atractivo, que le va a transmitir mucha tranquilidad y también conocer una realidad local que es paisajística, pero que también es de vivencia”.

DOS ETAPAS

La actividad es definida como



EN LA JUNTA TUVO LUGAR LA CEREMONIA DE LANZAMIENTO DEL DESCENSO COLECTIVO DEL RÍO PALENA.

2010

surgió el desafío desde La Junta, en memoria de colonos que usaron el río Palena para el traslado y abastecimiento.

“de dificultad alta”, por lo que se hará en etapas. La primera, desde Palena hasta la localidad de La Junta, remando en dos días, con un acampe en el sector “El Tranquilo”.

Un segundo tramo, va desde La Junta a la localidad de Raúl Marín Balmaceda, también en dos días, donde les espera una cena típica y se acampa, para regresar y finalizar con el traslado de equipos y participantes al día siguiente.

El representante de Sernatur en la Región de Los Lagos, destacó la bajada del Palena como uno más de los eventos que

240

kilómetros es la distancia que contempla la prueba, la que se realizará en dos jornadas, con un total de cuatro días.

se realizan en la Patagonia para promover el destino y los atractivos en medio de la naturaleza y llamó a que “los turistas vengan y participen de estos cuatro días de deporte”.

INSCRIPCIONES

Hurtado expuso que “todo el verano está lleno de actividades en estas comunas, por eso es importante que puedan revisar las páginas web de los municipios y del Sernatur o LosLagos.travel, para escoger las actividades que se realizan y puedan visitar las comunas de la Patagonia Verde y de la

Región de Aysén”.

Desde la organización, la encargada de turismo de la Municipalidad de Palena, Natalia Ibáñez indicaron que quienes estén interesados en participar, pueden inscribirse en el portal de internet: welcom.com/descenso-colectivo-ruta-del-palena o consultar en la propia municipalidad de Alto Palena, ya presencial o a través de sus redes sociales.

En cuanto a los requisitos, estos son: ser mayor de edad o estar acompañado de un adulto responsable, utilizar botes, kayak o embarcaciones sin motor y contar con la implementación de seguridad necesaria y requerida por la Armada de Chile, entre otros.

Además, cada participante debe llevar su carpa, saco de dormir y colchonetas, ropa de recambio, bloqueador solar, así como ropa de agua. ☞

Quema de matorrales en un sitio eriazó amenazó a viviendas en avenida Ibáñez

CON SANTA TERESA. Vecinos denuncian que desconocidos van al lugar a beber y drogarse, y que además encienden fogatas.

La quema de matorrales en un terreno ubicado en avenida Presidente Ibáñez con cuesta Santa Teresa, en la parte alta de Puerto Montt, generó temor ayer en la tarde en vecinos que viven a pocos metros del lugar del incendio.

Benedicta Trujillo, cuya casa está a diez metros del lugar de la emergencia, comentó que “hace años que estoy peleando”, en referencia a que ha solicitado en varias ocasiones y a distintos organismos públicos, que se limpie y fiscalice el área que resultó siniestrada.

“Tengo miedo que mi casa me la quemem. Además vienen



EL FUEGO SURTIÓ A METROS DEL EDIFICIO CONSISTORIAL.

borrachos, drogadictos, se pelean en la noche. Fui a Bienes Nacionales y me dicen que lo

pasaron a la Municipalidad. Ahora ellos me dicen que no. Entonces, se pasan la pelota

unos a otros. Yo no quiero perder mi casa por este basural”, sentenció la pobladora, quien insistió en que “viene gente todos los días y tengo que llamar a Carabineros”.

En tanto, Floridor García, dio a conocer que no es la primera vez que sucede una emergencia en esa zona. “Son varias veces haciendo fuego, cuántas veces casi nos quemamos la casa. Se juntan de a cuatro, antes se juntaban más de seis personas. Todas las noches vienen acá, se drogan”.

El vecino también dijo haber hablado “muchas veces” con la Municipalidad pero sin obtener respuesta.

Bomberos de la Tercera Compañía controlaron las llamas y evitaron la propagación a inmuebles próximos. ☞



EL ACTO TUVO LUGAR EN EL HANGAR JUNKERS DE LA BASE EL TEPUAL.

Nuevo comandante asumió en el Grupo de Aviación N°5 de la FACH

BRIGADA AÉREA. Ceremonia se realizó en instalaciones de Base Aérea El Tepual.

Con una ceremonia militar realizada ayer en la mañana en el hangar Junkers de la Base Aérea El Tepual de Puerto Montt, el comandante de Grupo (A) Marcos Pizarro asumió el mando del Grupo de Aviación N° 5.

Durante la actividad, que encabezó el comandante en Jefe de la IIIª Brigada Aérea y presidente de la Junta Interventora, general de Brigada Aérea (A) Sergio Rojas, se leyó el Decreto Supremo que informa sobre la designación, para luego bajar desde el mástil dispuesto para la ocasión la insignia de mando del comandante saliente, comandante de Grupo (A) Sergio Aránguiz, quien estuvo al mando de esa unidad interina durante los últimos dos años. Ahora, asumirá nuevas responsabilidades en la institución a nivel central.

Posteriormente, los tres oficiales procedieron a firmar las actas de entrega elaboradas por la Junta Interventora, proceso administrativo que oficializa el cambio de mando por el próximo periodo.

APOYO A ZONAS AISLADAS

El comandante Pizarro, que viene de ser el jefe del Departamento de Operaciones de la IIIª Brigada Aérea, expresó su satisfacción por su designación en el cargo, destacando el despliegue que realizó el Grupo de Aviación N° 5 durante la presente temporada, especialmente en apoyo a las comunidades aisladas de los sectores cordilleranos.

Pizarro anunció que seguirá realizando esa labor, de manera paralela a los procesos de instrucción de pilotos que ejecutan durante el año. ☞



ALUMNAS DE FONOAUDIOLÓGIA.

Estudiantes de la UACH participaron en operativo de la Fundación Gantz

Estudiantes de Fonoaudiología de la Universidad Austral de Chile (UACH) sede Puerto Montt y de Intercambio de la Universidad Iberoamericana de Colombia, participaron en el Policlínico ampliado y en observación de cirugías en el contexto del Operativo Quirúrgico de la Fundación Gantz, en el Hospital Puerto Montt (HPM).

Andrea Schwaner, cirujano pediátrico del Hospital de Puerto Montt, afirmó que el operativo de cirugía plástica pediátrica fue organizado y financiado por la organización de Padres de niños con Fisura de Puerto Montt. Hubo 30 atenciones y se logró operar a 10 pacientes. ☞

El SAG recuerda declarar animales existentes en los predios de la región

El Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) de la Región de Los Lagos, informó que el próximo miércoles 30 de noviembre vence el plazo para que los productores de ganado realicen la Declaración Anual de Existencia Animal (DEA). El trámite, que forma parte del Programa de Trazabilidad Animal, no tiene costo y se realiza a través de un formulario, con la obligación de incluir todas las especies animales presentes en el predio, como bovinos, equinos, cerdos, ovinos, aves de todo tipo, jabalíes y conejos. El trámite se puede realizar en el SAG o a través del Sistema Pecuario, SIPEC (con clave). El 20% de las DEAs a nivel nacional son de planteles de la región, lo que representa más del 40% de los bovinos informados, a la fecha, en el país. Durante el año 2021, más de 7 mil 700 productores de ganado realizaron este procedimiento en la Región de Los Lagos, predios que en su mayoría se dedican a la ganadería bovina (leche y carne). ☞